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                                 NOVEMBRE 2021 
Cari concittadini, 

Ci ritroviamo per questo volantino informativo sulle attività e novità che 

riguardano Polverara. 

Siamo ormai quasi alla conclusione di un 2021 che è stato, fin qui, tutto tranne 

che semplice, e nonostante il periodo estivo (vissuto con un po’ di leggerezza 

in più grazie al miglioramento della situazione) e la frenetica ripresa delle 

attività pur tra le mille difficoltà di chi organizza, vi sono ancora incertezze per 

i mesi a venire che purtroppo si tramutano in sconforto, irritabilità, 

preoccupazioni e nuove necessità che affiorano. Durante questi lunghi mesi 

molte sono state le strade intraprese per cercare di superare assieme questo 

lungo periodo di pandemia, progettualità che riguardano i più giovani, 

attenzione a chi si è trovato in un momento di difficoltà, servizi per le famiglie 

rivolte ai più piccoli, adeguamento e messa in sicurezza degli spazi utilizzati. Tante di queste cose sono state 

possibili grazie a collaborazioni e unità di intenti fra i soggetti coinvolti, collaborazioni, finanziamenti, 

disponibilità di volontari. E’ nostra intenzione continuare su questa strada, l’obbiettivo che ci siamo posti è 

quello di uscirne TUTTI insieme. Dispiace dover salutare nel bel mezzo di un percorso avviato una componente 

importante, ma auguriamo a Don Daniele un buon cammino e di poter affrontare al meglio le sfide che gli 

verranno proposte. 

Purtroppo, benché i comuni siano la prima frontiera di uno stato che sentiamo a volte troppo distante, l’unico 

ente che eroga e fornisce assistenza e presenza concreta sul territorio, in grado di comprendere da vicino le 

necessità dello stesso dal sociale alla rigenerazione urbana, ci scopriamo continuamente sottoposti a vincoli 

di spesa e estromessi da importanti finanziamenti, come ad esempio il Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza. 

Nonostante questo come amministrazione stiamo continuando a lavorare in rete con altri enti per cercare di 

portare a Polverara finanziamenti per la messa in sicurezza del territorio e rigenerazione che da soli non 

potrebbero realizzarsi. Comprova della bontà della programmazione su cui lavoriamo e lavoreremo nei 

prossimi 2 anni e mezzo di mandato è stata in uno degli ultimi Consiglio Comunale dove il Documento Unico 

di Programmazione, che è il documento operativo che individua gli obiettivi da perseguire cioè il documento 

che racchiude le scelte di priorità e la visione di sviluppo del territorio che si vuole perseguire, è stato votato 

dalla totalità dei presenti del gruppo di maggioranza e minoranza. 

Ricordo, per chi volesse restare aggiornato in tempo reale, il Comune di Polverara ha istituito il canale 
Telegram nel quale vengono inviate informazioni e segnalazioni di interesse pubblico che riguardano 

Polverara e i suoi cittadini. Telegram è fruibile sia dai pc che dagli smartphone / tablet. Una volta installato 
cercare il canale @comunepolverara e premere il tasto “Unisciti”. In alternativa, chi ha già l’applicazione 

installata può semplicemente cliccare sul collegamento https://t.me/ComunePolverara. 

RICORDO che siamo sempre a disposizione come Amministrazione per qualsiasi problematica o necessità 

come abbiamo fatto finora. Solo così possiamo farcela. FORZA POLVERARA 
 

SCUOLA E SERVIZI ALLE FAMIGLIE 
Nel secondo semestre è stato messo in sicurezza il secondo accesso 

alle scuole da via dell’amicizia. Questo accesso si era reso necessario 

per evitare assembramenti in entrata e in uscita da scuola per 

bambini e genitori. Ora i percorsi pedonali sono definiti e ben 

riconoscibili. 

Nei vari lavori di manutenzione presso gli istituti scolastici, vado ad 

evidenziare la sostituzione di tutte le porte delle aule alla scuola 

primaria. Le stesse erano state tolte ad inizio anno scolastico 2020-2021 

perché il senso di apertura creava delle interferenze con il distanziamento e il numero dei banchi per gli 

alunni. 

TRASPORTO SCOLASTICO. Purtroppo quest’anno il numero dei bambini che si è iscritto è stato insufficiente per 

far partire il servizio. Il numero di bambini infatti non arriva a 10 iscritti per nessuna delle 4 corse che negli ultimi 

anni sono state garantite. 
Anche per questo, quest’anno sono stati proposti due nuovi servizi scolastici: ENTRATA ANTICIPATA e DOPO 

SCUOLA. Al momento siamo riusciti ad attivare solo l’entrata anticipata, ci auguriamo che con l’addentrarsi 

nell’anno scolastico i genitori possano valutare l’iscrizione anche al dopo scuola come aiuto e sostegno ai 
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compiti scolastici e all’approfondimento. Per informazioni a riguardo invitiamo a v isionare il sito del comune 

con indicazione di orari e prezzi e link dove poter effettuare l’iscrizione. 
CENTRI ESTIVI 

Quest’anno si sono svolti i consueti centri estivi da luglio e sono finiti a settembre prima della ripresa scolastica. 

Il Comune ha contribuito con fondi propri e contributi statali ad abbassare le rette mediamente di 25€ a 

settimana per i bambini residenti contribuendo a sostenere le spese per gli educatori. Ringraziamo anche 

quest’anno la Parrocchia che nelle settimane successive alla pausa di Ferragosto ci ha permesso di utilizzare 

gli spazi del patronato per lo svolgimento dei centri estivi. 
 

LAVORI PUBBLICI 

Come tutti avete potuto constatare due importanti lavori che 

hanno interessato il nostro Comune, creando non pochi problemi 

al traffico veicolare sono conclusi. Sono sembrati mesi interminabili 

a tutti, e siamo tutti stati messi a dura prova. Finalmente possiamo 

beneficiare del frutto di questi importanti investimenti nel nostro 

territorio frutto di sinergie e collaborazioni con altri enti. 
 PONTE DELLA RIVIERA finanziato e realizzato dalla 

Provincia di Padova per 1.600.000€; 
 RINFORZO ARGINE BACCHIGLIONE finanziato dalla 

Regione Veneto e realizzato dal Genio Civile per 2.000.000€ per il 

solo tratto di Polverara; 
E’ in arrivo un altro importante cantiere che interesserà il nostro 

territorio, vi aggiornerò appena ci saranno le dovute conferme 

sulle tempistiche. 

 INTERVENTO PER LA SICUREZZA IDRAULICA SUL FIUMICELLO 

proposto dal Consorzio di Bonifica Bacchiglione in sinergia con i 

comuni coinvolti, finanziato dalla Regione Veneto. Ora il progetto 

di complessivi 3.500.000€ è in fase di ultimazione. 
ROTONDA CENTRALE – L’opera ha un valore di 430.000 €, già previsto e finanziato nel bilancio del 2019 e 

derivati da un contributo della Provincia di Padova siglato nel 2016, e sarà conclusa nei prossimi mesi. Il primo 

step ha visto l’abbattimento della casa centrale, e l’allargamento stradale. Attualmente è stato consegnato 

il cantiere ad AcegasApsAmga per la sostituzione delle condotte idriche nella zona interessata dal cantiere 

per un totale di 100.000€. Appena terminate le lavorazioni, la ditta incaricata dal comune proseguirà l’ultima 

fase con la sistemazione dei percorsi pedonali, abbattimento barriere architettoniche e sistemazione 

centrale. I lavori non andranno ad interrompere totalmente la circolazione veicolare. In alcuni periodi della 

lavorazione è previsto un semaforo a senso alternato e dei movieri per far sì che tutto possa svolgersi in 

sicurezza per i lavoratori e per i veicoli in transito. Siamo certi che anche quest’opera, che ormai si attende 

da tantissimi anni, finalmente andrà a rendere più sicuro l’incrocio centrale e renderà fluido lo scorrimento 

del traffico. Un ringraziamento a tutte le persone che hanno lavorato e si son rese disponibili per la 

realizzazione di questa importante opera. 
 ANELLO CICLABILE TRA 4 COMUNI - L'unione fa la forza! 
Dopo aver condiviso l'obiettivo di realizzare un percorso ciclo-  

turistico tra le Amministrazioni dei Comuni di Polverara, Bovolenta,  

Casalserugo e Terrassa Padovana, e come sindaci sottoscritto un 

accordo per il progetto di fattibilità tecnico-economica 

dell'opera nel mese di luglio, stiamo seguendo l’evolversi della 

prima fase di progettazione che sta per concludersi. 
Nel nostro paese si tradurrà in una progettazione unitaria delle 

piste ciclabili su via Riviera e via Trieste, fino ai confini con 

Bovolenta e Casalserugo. 

Nel complesso sarà un percorso di 23 km che metterà in sicurezza 

i tratti più trafficati e che consentirà di far conoscere le bellezze 

dei nostri territori. Il progetto sarà un importante passo in avanti per tutti e quattro i Comuni e per le nostre 

comunità, ma soprattutto, visto l’entità dell’opera, ci consentirà probabilmente di accedere ad importanti 

finanziamenti che come singolo comune non riusciremmo a sostenere. 

PERCORSO BENESSERE 

E’ stata affidata in primavera l’incarico per la progettazione delle lavorazioni necessarie alla messa in 

sicurezza del percorso benessere di via Fiumicello est ed ovest. Se i contributi agli enti locali verranno 

confermati ipotizziamo di attuare il progetto nel 2022. 

ROTONDA VIA SAN FIDENZIO – VIA PALU 



Sempre in primavera è stato affidato l’incarico per il proseguo della progettazione di questo ultimo tassello 

per la sicurezza stradale. L’obbiettivo è quello di avere tutte le progettazioni necessarie e in fase avanzata 

per poter accedere a contributi sulla sicurezza stradale. 

 

ASSESSORE MAURO DE LAZZARI – Sociale, Sport, Salute 
POLITICHE SOCIALI, GIOVANILI E DELLA SALUTE 
Nell'ambito degli interventi straordinari per l'emergenza Covid sono stati stanziati ulteriori 

18.000 € per una nuova fornitura di Buoni Alimentari per le persone in difficoltà 

economica. Sono già stati pubblicati 3 avvisi pubblici e sono circa 30 i nuclei familiari che 

ne hanno beneficiato. 

 
E' comunque importante che i nuclei familiari in difficoltà economica mantengano 

aggiornato il proprio modello ISEE così da avere un veloce accesso ad eventuali aiuti che si rendessero 

disponibili. Uno di questi è il Bonus Sociale sulle bollette domestiche di gas, elettricità ed acqua che viene 

automaticamente riconosciuto ai nuclei familiari con un indicatore ISEE inferiore a 8265 euro, indicatore che 

sale a 20.000 euro con almeno 4 figli a carico. 

Nell'ambito dei Piani in materia di Politiche Giovanili della Regione 

Veneto il Comune ha partecipato ad un bando per co-finanziare il 

progetto HEADSn'HANDS elaborato dalla Cooperativa La Bottega 

dei Ragazzi. Il progetto è stato sviluppato in collaborazione con la 

Parrocchia San Fidenzio e rivolto ai ragazzi tra gli 11 e i 14 anni del 

campo-scuola parrocchiale svoltosi dal 26 al 31 luglio. Il percorso 

prevedeva delle riflessioni sullo spazio pubblico ed all’individuazione 

di interventi realizzabili a basso costo con una immediata ricaduta 

sulla comunità. Il tutto si è concretizzato con delle attività svolte nei 

parchi dell'Amicizia, della Gioia e delle Meraviglie (pulizia parco, 

sistemazione e tinteggiatura panchine e creazione di alcuni 

murales), nello spazio verde del campo da beach-volley (pulizia del 

campo e tinteggiatura dei giochi per bambini) e al Monumento dei Caduti (rimozione scritte e pulizia). 
Un sentito ringraziamento ai ragazzi per i lavori svolti e a chi li ha seguiti e assistiti in questo percorso. 

Per quanto riguarda l'aspetto della promozione alla Salute l'Amministrazione Comunale ha aderito come 

socio istituzionale della Lega Italiana per la lotta contro i Tumori (LILT) che promuove la cultura della 

prevenzione oncologica. Parteciperemo così alle varie campagne di sensibilizzazione e prevenzione previste. 

 
SPORT 

Come sapete nella passata stagione sportiva (fino a giugno 2021) le attività sportive presso le palestre 

comunali sono state interrotte dalla pandemia (ad eccezione di quelle riservate agli atleti agonisti iscritti a 

gare di rilevanza nazionale), mentre per il gioco del calcio si sono svolti solamente gli allenamenti. Grazie agli 

spazi aperti messi a disposizione gratuitamente dalla Parrocchia e dal Comune alcune Associazioni Sportive 

sono riuscite a continuare gli allenamenti all'aperto. Nel mese di maggio l'Associazione Arcobaleno 

Polisportiva è riuscita anche ad organizzare presso il Palazzetto "5 Cerchi" una gara interregionale di 

ginnastica ritmica dove le atlete di Polverara hanno raggiunto ottimi risultati. 

Successivamente sono stati organizzati in loco dei corsi (giugno e ottobre 2021) sull'utilizzo del defibrillatore 

automatico (DAE) rivolti agli istruttori, allenatori e custodi delle strutture sportive. 

Purtroppo il perdurare di questa emergenza sanitaria ha costretto alcune Società a ridurre 

temporaneamente la propria offerta per questo anno sportivo. Nella speranza di ritrovarle l'anno prossimo vi 

invito a visionare l'elenco delle attività sportive presenti che potete trovare nelle bacheche o nel sito web del 

Comune. 

Volevo infine ringraziare il presidente della ASD Kuma Dojo Gimmy Maniero per aver tinteggiato 

gratuitamente l'atrio lato spogliatoi del palazzetto "5 Cerchi". 
 

ASSESSORE CHIARA PENGO – Associazionismo, Protezione Civile, Cultura 
ASSOCIAZIONISMO 

Banca del Tempo: anche nel Comune di Polverara abbiamo istituito la Banca del Tempo, 

organizzazione che si basa sulla collaborazione e solidarietà, in cui le persone scambiano 

reciprocamente attività, competenze e sapere. Si tratta di un sistema di scambio non 

monetario in cui circola il “tempo” donato e ricevuto, dove il valore dello scambio è 

calcolato in ore. Chi aderisce specifica quali attività, competenze o sapere intende offrire 

e ricevere. 
A differenza delle associazioni di volontariato in cui c’è una netta separazione tra chi dona e chi riceve, in 

una Banca del Tempo si promuove lo scambio reciproco, su un piano di parità e reciprocità. Lo scopo è 

quello di allargare la rete di conoscenze e sviluppare relazioni, di rafforzare il senso di appartenenza ad una 



comunità, di ricreare un clima di fiducia reciproca tra le persone ed un tessuto sociale più sereno, di essere 

cittadini attivi del proprio territorio. 
Nell'ultimo consiglio comunale è stata istituita formalmente ed è stato approvato il suo regolamento. 
A breve si organizzerà un incontro per far conoscere questa nuova realtà e renderla operativa a tutti gli 

effetti. 
Albo delle Associazioni: l'albo delle associazioni consente di promuovere e valorizzare i rapporti di 

consultazione e collaborazione tra l'Amministrazione comunale e le libere associazioni. Nell'ultimo periodo è 

stato aggiornato l'Albo attualmente esistente ed è stato redatto il nuovo regolamento che permetterà 

l'iscrizione per tutte le associazioni aventi diritto. 
Il nuovo regolamento è stato presentato a tutte le associazioni già attive nel nostro territorio, in occasione 

dell'ultima riunione che le ha coinvolte. 
Essendo possibile consultare l'albo anche sul sito del Comune di Polverara, un costante aggiornamento 

permetterà di conoscere sempre quali sono tutte le realtà associative attive nel nostro territorio, e sapere coì 

le attività che svolgono. 
Marcia della Gallina di Polverara: la Pro Loco di Polverara ha organizzato la 7 edizione della marcia della 

Gallina. La manifestazione si è svolta in tutta sicurezza, raggiungendo più di un migliaio di partecipanti. Alla 

buona riuscita ha collaborato anche la sezione di Polverara  dell’AVIS, che come sempre si è resa disponibile 

per uno dei tre ristori presenti sui percorsi. 
 

PROTEZIONE CIVILE 
Il Gruppo Comunale di Protezione Civile continua come sempre la sua opera di aggiornamento dei  volontari. 
Hanno potuto riprendere con regolarità anche le esercitazioni che permettono di ottimizzare il lavoro del 

gruppo, facendo si che in caso di calamità il loro intervento sia efficace ed efficiente. 
Per chi fosse interessato ad avvicinarsi al mondo della Protezione Civile si ricordano i contatti del gruppo: 
protezione.civile@comune.polverara.pd.it 
 

CULTURA   
Nonostante il lungo stop che hanno subito gli eventi di natura socio-culturale, nel periodo estivo siamo riusciti 

ad organizzare in collaborazione con Barabao Teatro Scenari Open Air: delle letture animate dedicate ai 

bambini. 
Abbiamo anche avuto la possibilità di mettere in scena, grazie alla collaborazione con Padovadonne, lo 

spettacolo “è che ci disegnano così”. La serata ha riscosso un ottimo successo, e ha permesso di raccogliere 

delle offerte destinate alla Fondazione Pangea a sostegno delle donne afgane. 

Biblioteca: con la biblioteca si è partecipato a un bando del Ministero della Cultura. Il Comune di Polverara 

è risultato uno dei beneficiari del bando, e ci sono stati assegnati circa 4600€, che saranno utilizzati per 

l'acquisto di nuovi libri che andranno ad ampliare la gamma di volumi presenti nella nostra biblioteca. 
 

ASSESSORE LUCA SALMISTRARO – Rapporti Con La Frazione, Sicurezza, Viabilità 
INTERVENTO PONTE SULL'ORSARO 

Qualche settimana si è concluso l'iter di valutazione di incidenza storico naturalistica 

relativa al ponte sullo scolo Orsaro a Isola dell'Abbà. Ci è stato comunicato che non 

risulta essere vincolato dal punto di vista storico. 

Questo ci permetterà di procedere con il progetto già avviato che vedrà 

l’abbattimento e la costruzione di un nuovo ponte, che prevede delle carreggiate più 

larghe rispetto quelle esistenti, e l'aggiunta di un passaggio dedicato a ciclisti e pedoni. 

Appena ultimato il progetto preliminare organizzerò un incontro con la frazione per presentarlo 

 

ASSESSORE ENRICO STURARO – Bilancio, Affari Generali, Ambiente e Territorio 
TARI: 

Il protrarsi dell’emergenza sanitaria per il contenimento dell’epidemia da Covid-19 anche 

nel 2021 ha comportato ricadute negative e a volte molto impattanti sulle attività 

produttive del Comune che sono state interessate dalle chiusure. 

Il Comune di Polverara ha avuto accesso a dei fondi statali specifici per poter supportare 

categorie economiche interessate da queste chiusure obbligatorie o dalle restrizioni 

nell’esercizio delle rispettive attività. 
Il Fondo del Ministero, integrato con risorse del Comune corrisponde a circa 22.000€ che sono stati utilizzati 

per azzerare la parte variabile della TARI, per l’anno 2021, a tutte le utenze non domestiche di Polverara 

interessate dalle restrizioni. Le bollette che verranno consegnate sono già previste con la parte variabile che 

beneficia di questo importante sostegno. Siamo certi che ben sarà colta da tutte le realtà Polveraresi questa 

attenzione particolare in questo momento di difficoltà. 
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